

INFORMATIONSVORLAGE

IV-0006/2020
öffentlich

Amt:	Unternehmerbüro
Bearbeiter:	Sven Fricke

Datum:	03.06.2020
Aktenzeichen:	EEN Abschluss

Gremien:	Datum:	TOP:	Kenntnisnahme:
Hauptausschuss	16.06.2020		
Gemeinderat	23.06.2020		

Gegenstand der Vorlage:

Abschließende Bewertung- Energieeffizienznetzwerk Mittelland

Beschluss

Der Gemeinderat nimmt die abschließende Bewertung zum „Energieeffizienznetzwerk Mittelland“ durch das RKW Sachsen-Anhalt zur Kenntnis.

Frank Nase
Bürgermeister

Sachverhalt

Nach § 3 Abs. 3 Energiedienstleistungsgesetz soll die öffentliche Hand Energiedienstleistungen, wie z. B. die Energieberatung, in Anspruch nehmen und Energieeffizienzmaßnahmen durchführen. Die Landesregierung Sachsen-Anhalt fordert in ihrem Energiekonzept 2030 die Kommunen auf, diesen Anforderungen zu genügen.

Vor diesem Hintergrund und im Hinblick auf die Erzielung von Energieeinsparungen im Rahmen der Haushaltskonsolidierung wirkt die Gemeinde seit Ende 2015 in einem Energieeffizienznetzwerk für Kommunen mit. Hierbei handelt es sich um eine geförderte Maßnahme des Bundesministeriums für Wirtschaft und Energie BMWi.

Zielstellung des geförderten Netzwerkes war es, die Gesamtenergiekosten aller Netzwerkteilnehmer zu senken und so eine Verbesserung der Energieeffizienz um 15 % zu erzielen. Des Weiteren sollen die CO² - Immissionen aller Netzwerkteilnehmer reduziert und damit eine Verringerung der Umweltbelastung um 10 % bzw. 1.675 Tonnen erreicht werden.

Mit der IV-0012/2016 und IV-0008/2018 wurden die Gremien über die Mitwirkung der Gemeinde Barleben im Energieeffizienznetzwerk für Kommunen ausführlich informiert.

Die abschließende Bewertung der Gesamtergebnisse durch das RKW Sachsen-Anhalt ist in der Anlage enthalten. Demnach hat die Gemeinde Barleben mit den umgesetzten Maßnahmen eine Energieeinsparung von 21,9 % und eine CO₂-Einsparung von 19,3 % erreicht. Im interkommunalen Vergleich wurden damit die höchsten Energie- und CO₂-Einsparungen innerhalb des Netzwerkes erzielt. Die Gesamtkosten haben sich jedoch wenig reduziert. Die Energiepreiserhöhung hat die Energieeinsparung finanziell fast ausgeglichen. Entsprechend der Auswertung beträgt jedoch die theoretische Kostenreduktion ohne Energiepreisveränderung 17,9%. (siehe Anlage)

Begründung für Status „nicht öffentlich“: entfällt

Finanzielle Auswirkungen

Kosten der Bearbeitung in EUR	«50,00
-------------------------------	--------

Anlagen Abschließende Bewertung - Energieeffizienznetzwerk Mittelland